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CONDUCTORA: Vamos a escuchar esta interesante entrevista que realizó nuestro director 
de noticias, el doctor Antonio Morales Blumenkron, a Ernesto Ramos Mega, consejero del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON, DIRECTOR DE NOTICIAS CADENA RASA: 
Gracias, Marisol, agradezco que me pases el micrófono. Y quiero platicarles, amigos, que 
consultar a la ciudadanía nunca sobra, la democracia es en esencia eso, escuchar a la 
gente y sus necesidades. En la Ciudad de México tenemos desde hace tiempo una política 
pública de enchular nuestras colonias y afianzar la representación vecinal. 
 
Para hablar de ello, tengo en la línea telefónica, al señor consejero, Ernesto Ramos Mega, 
del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Bienvenido, Ernesto, a los micrófonos de 
Radio 620, Cadena RASA. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO IECM: Estimado Antonio, muchísimas gracias 
por invitarme, encantado de platicar contigo y tu auditorio, a la orden. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Muchas gracias. 
 
A ver, recuérdanos cómo podemos enchular nuestras colonias y elegir a nuestros 
representantes vecinales. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Mira, te cuento, estamos llevando en este momento una fase 
avanzada del tema del presupuesto participativo, el año pasado, en marzo de 2020, se 
realizaron las elecciones para justamente determinar los proyectos ganadores del 2020 y 
el 2021 del presupuesto participativo, y lo que nos toca ahora es acudir a las asambleas 
ciudadanas para integrar los comités de Ejecución y Vigilancia del Presupuesto 
Participativo, es decir, ya no estamos en la fase de elección de los proyectos, estamos en 
la fase de ejecución de los proyectos, y estos Comités ciudadanos, integrados por vecinas 
y vecinos, gran seguimiento y vigilancia puntual a los trabajos de la alcaldía para que los 
proyectos se ejecuten efectivamente en beneficio de cada comunidad. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: A ver, Ernesto, explícale a nuestro auditorio para 
que lo entienda bien, ¿qué es, o qué representa el presupuesto participativo? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: El presupuesto participativo es un porcentaje del dinero con el 
que el que cuenta cada alcaldía, en el cual, la ciudadanía es la que decide cómo gastarlo, 
en qué proyecto gastarlo, no son las funcionarias ni los funcionarios de la alcaldía, son los 
ciudadanos y las ciudadanas los que deciden cómo gastarlo, y este dinero se tiene que 
gastar en proyectos, en servicios que beneficien a la comunidad directamente, que no 
cubran las áreas de la alcaldía, en proyectos adicionales, en los cuales, por ejemplo, se 
incremente la convivencia entre las personas… 
 



ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Por ejemplo, perdón que te interrumpa, Ernesto, por 
hacer una cancha de basquetbol, por decir algo, o de poner los juegos mecánicos en un 
parque. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Si quieren…te cuento algunos proyectos que he visto, que la 
verdad que me parecen muy interesantes. Mira, hay muchas colonias que lo que buscan 
es, por ejemplo, captar el agua de lluvia para utilizarlas en su beneficio 
 
(PANELISTAS) 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Tener sus aljibes. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Exacto, otros quieren poner filtros para el agua, para que 
puedan, no tengan que comprar en la tienda un bidón, digamos, sino que puedan utilizar el 
agua de estos filtros que se crearon con el presupuesto participativo. Hay muchos que 
buscan incorporar el tema de cultura, por ejemplo, hacer un teatro al aire libre, una biblioteca 
pública equipada con computadora, o un centro para adultos mayores para que puedan 
tomar cursos, cosas de ese tipo. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Oye, en unos, tendremos unas jornadas 
extraordinarias en algunas colonias y asambleas en toda la ciudad, explícanos al respecto 
qué se viene en cada rubro. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Son dos áreas que realizamos de manera paralela, las 
asambleas, son mil 767 asambleas en todas las colonias de la ciudad, y las jornadas 
extraordinarias son solamente en 31 colonias, 29 de Cuauhtémoc, una de Coyoacán y una 
de Miguel Hidalgo, en las cuales el tribunal electoral nos ordenó que las repusiéramos por 
impugnaciones que se presentaron desde el año pasado. En estas 31 colonias se puede 
votar por Internet, si ya se registraron justamente a partir de hoy y hasta el 15 de julio, 
esencialmente, el domingo 18 de julio, de manera que… 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Sí, adelante. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Una vez que se haga esta elección el 18 de julio, de estas 31 
colonias, ya van a poder hacer sus asambleas como el resto de la ciudad, para integrar los 
comités de ejecución y vigilancia. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: OK, yo vivo en la Cuauhtémoc, entonces voy a 
poder votar por Internet. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Checa, en nuestra página de Internet, en www.iecm.mx puedes 
verificar si te toca a ti votar o no, porque no es en toda la alcaldía. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: OK, perfecto. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Solamente es en algunas zonas, sí. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: OK. Oye, sobre las asambleas, la gente ya votó por 
sus proyectos en más de, creo que de mil 800 colonias, no sé si me equivoco en el número. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Aproximadamente. 



 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: ¿Qué sigue ahora, Ernesto? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Lo que sigue ahora es que esos proyectos por los que votaron 
se ejecuten efectivamente antes de que termine el año, son proyectos de dos años, los de 
2020 y los de 2021, y entonces la ciudadanía tiene que trabajar de manera cercana con las 
alcaldías para verificar desde el proceso de, digamos, licitación, adjudicación, avances en 
las obras y entregas de los servicios, hasta el pago final, la ciudadanía va a estar ahí pegada 
a los funcionarios de las alcaldías para verificar que el dinero se gaste en beneficio de la 
comunidad en los proyectos que votaron. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Oye, ¿y quiénes pueden participar en las 
asambleas?, ¿cualquier vecino? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Cualquier persona que tenga su credencial para votar y viva en 
la colonia correspondiente… 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Ah, perfecto. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: También pueden participar jóvenes de 16 y 17 años que tengan 
su CURP y su comprobante de domicilio con voz y voto; y también pueden participar niñas 
y niños ya sea con un dibujo, con una carta o verbalmente si son acompañados por un 
adulto. La idea es ir involucrándolos en esta tarea de educación cívica a la infancia 
mexicana. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Eso me parece muy bueno, hace mucha falta el 
civismo en este país. Me parece muy bien. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Correcto. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Oye, se elegirán comités de ejecución y vigilancia, 
¿qué función tendrían en el presupuesto participativo estos comités? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Los comités de ejecución son los que van a llevar, van a 
participar de manera cercana con las alcaldías en todo el proceso que te dije, desde 
adjudicación hasta ejecución final y pago; y los de vigilancia van a verificar que 
efectivamente se realicen esas tareas de acuerdo al calendario programado, de que se 
paguen los recursos que fueron destinados para el presupuesto y de que las obras se 
entreguen en tiempo y con calidad. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Oye, ¿cómo puedo enterarme de la convocatoria 
para estas asambleas? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Igual en nuestra página de internet www.iecm.mx, tenemos un 
micrositio específico de las asambleas ciudadanas, ahí puedes meterte con los datos de tu 
colonia, los que estén en tu credencial para votar puedes ubicar dónde te tocaría y en dado 
caso en dónde y cuándo se celebraría la asamblea correspondiente a tu domicilio. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Por último, Ernesto, si el auditorio tuviera dudas que 
se dirija a la página, ¿no? 
 



ERNESTO RAMOS MEGA: Que se dirija a la página, que nos siga en redes sociales, en 
Facebook y en Twitter, y en mi propia cuenta de Twitter que es @ramos_mega, estoy 
subiendo información sobre las asambleas e incluso videos en los cuales los vecinos y las 
vecinas cuentan cómo decidieron gastar el presupuesto participativo en sus proyectos para 
beneficio de su comunidad. Son videos muy, muy buenos. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Pues Ernesto Ramos, algo que quieras agregar 
para decirle al público. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Solamente, por favor, que se informe en dónde tocan las 
asambleas y que en dado caso igual participen en los próximos proyectos de presupuesto 
participativo que celebraremos el próximo año en 2022 y aquí le den seguimiento a la 
ejecución de esos proyectos que son en beneficio de todas las personas. Muchas gracias, 
también agradecerte por el tiempo. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Gracias, Ernesto, solamente te pido un último favor, 
repítenos la página despacito. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Sí, es www.iecm, de Instituto Electoral de la Ciudad de México, 
punto mx, y me pueden encontrar también en el Facebook y en nuestras cuentas de Twitter, 
por favor. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Okay, pues muchas gracias, Ernesto Ramos Mega, 
Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, muchas gracias y mucha suerte 
en este evento que ya se aproxima. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Gracias a ti por el espacio, encantado de platicar con ustedes, 
hasta luego. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Gracias, Marisol te regreso al micrófono y estamos 
pendientes. 
 
CONDUCTORA: Gracias, doctor Antonio Morales Blumenkron, director general de noticias 
de Cadena Rasa, y también gracias a Ernesto Ramos Mega, Consejero del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México. 
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